

LA PROVINCIA

SEMANARIO CONSERVADOR

Precios de suscripción:

En Soria: una peseta trimestre.
Fuera de Soria: 1,25 id.—América: 2,50 id.
Número suelto 5 céntimos.

ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 30.

Se publica los martes.

Director: D. León del Río.

Pago adelantado.

Para anuncios, reclamos, y esquelas funerales, dirigirse á la Administración.
Número suelto 5 céntimos.

REDACCIÓN: COLLADO, 49.

FUERZA MAL EMPLEADA

Que la prensa es un poder y que con sus campañas puede hacer un mal grande ó un beneficio inapreciable, nadie lo pone en duda. La prensa forma opinión y esa opinión déjase sentir en todas las esferas, y penetra en todos sitios y produce sus resultados. Por eso es nobilísima la misión de la prensa y cuando se sujeta dentro de los fines á que responde, es grande su poder y envidiable la situación de los que en ella ocupan los primeros puestos.

Mas como toda institución humana tiene sus falseadores y cuando, por obcecación ó enemiga, los que tienen en su mano tal poder lo utilizan solo para sus fines personales y truecan lo que es instrumento de opinión en instrumento de injusticia, ¡ah! entonces la prensa deja de ser lo que debe ser para convertirse en despreciables papeles donde solo se reflejan pasiones innobles de los que escriben.

Hermoso es el anverso, pero repugnante el reverso. Prensa que ataja enormidades administrativas, que pone freno á arbitrariedades de desaprensivos que escalaron el poder,

tal vez por elogios prodigados con liberalidad por esa misma prensa, es labor que se utiliza en beneficio de la patria, encauzando la opinión y haciendo saltar de sitiales innemerecidos á los que tan mal la interpretan. Mas cuando tal labor de crítica no responde á la necesidad de hacerla en bien del país, sino única y exclusivamente por derribar al enemigo personal, al que, presecindiendo de examinar serenamente su trabajo, solo si vé en él el individuo odiado porque no satisface concupiscencias, cuando sin ton ni son se envenena la opinión y se tergiversa el sentido de las disposiciones y proyectos gubernamentales, por el solo afán de que, estallando aquella por lo que cree agravio, caiga y desaparezca el ministro aborrecido, eso no solo es labor inútil, labor infecunda para el mejor servicio de la patria, sino que es labor de destrucción, labor que cuando menos ha de llevar consigo el descrédito, el desprestigio bochornoso del instrumento que se emplea.

Por eso si la prensa ha de ser un poder y verdadero espejo donde se refleje el común sentir de la nación, á la vez que cátedra desde donde se encauce y dirija ese sentir,

tiene que ser prudente en sus juicios y justa en sus apreciaciones. Sólo así producirán efectos saludables sus trabajos; de lo contrario, á fuerza mal empleada quedará reducido su poder.

Al borde del infinito.

Junto al mar, cuando la noche sus negros rizos desata,
que llevan de Ocaso á Oriente las sueltas volantes auras;
cuando se quejan los árboles, cuando los pájaros callan,
cuando se esconde la abeja, cuando las flores se alzan;
mirando venir las olas á derramarse en la playa,
teniendo en la mente un mundo y un mundo bajo la planta,
viendo agruparse las nubes y columpiarse las barcas
y el humo de los hogares perderse del viento en alas;
solo, en el pecho las penas y las penas en el alma,
vi alzar en el horizonte sobre el mar la luna blanca.
Era la creación el templo;
eran las estrellas lámparas;
era el firmamento cúpula,
¡era la oración cristiana!
Confuso hincó la rodilla,
y del mar la brisa blanda rozando al pasar sus cuerdas moduló su canto en mi arpa.
«Venid á creer, ateos»,
(dijo la canción sagrada)
cuando serena la luna de los mares se levanta.

J. A. VIEDMA.

ASAMBLEA NACIONAL DE LA BUENA PRENSA EN SEVILLA

Con mucho gusto publicamos la siguiente invitación que la Asociación de la Buena Prensa, de Sevilla, dirige á los católicos españoles para que asistan ó se adhieran á la Asamblea que ha de celebrarse en aquella hermosa capital en los últimos días del próximo Abril.

«A LOS CATÓLICOS ESPAÑOLES

La necesidad de hacer un recuento de fuerzas efectivas, de dar muestra de su vitalidad potente y de coordinar las huestes, para dirigir las mejor al combate, y del combate á la victoria, obliga á la Asociación de la Buena Prensa, nacida ayer en la ciudad de la Giralda y extendida ya por todo el suelo bendito de la Patria, á convocar una Asamblea Nacional de toda la Prensa Católica.

La prensa es hoy la gran palanca, que hace girar á su capricho á las sociedades civilizadas.

Desconocedores los hombres en su mayoría de las verdades en que se basa el orden social, y más todavía, el orden divino, son juguete de predicaciones destructoras, y más aún, de la acción disolvente, aunque lenta, de publicaciones anticristianas, que, al vestir sus errores con los caracteres de la imprenta, adquieren para el vulgo, y, en más ó menos, vulgo somos todos, una especie de infalibilidad.

Contra este pernicioso influjo lucha con valentía la Asociación de la Buena Prensa en cumplimiento de su misión; misión

—¿Cómo, señor, os alejáis ya—exclamó el viejo servidor.

—Sin duda... ¿Qué tengo que hacer aquí?

—Es que... yo pensaba... creía... que el señor barón se alegraría de ver... fuera de todo peligro y repuesta de su desmayo... á aquella cuya vida acaba de salvar...

—Os engañáis, mi buen hombre—replicó Tristan. La señorita de Mirebel no necesita de mis cuidados ni de mi presencia... la dejo perfectamente en seguridad bajo vuestra guarda... Dios os guarde.

Y el barón, al mismo tiempo que hablaba, ponía el pie en el estribo.

Hé aquí la explicación de su conducta en esta circunstancia, conducta al menos caprichosa por parte de un hombre honrado, y sobre todo de un hombre galante. Esta explicación es sencilla.

Se trata de la mil y una edición de la inmortal crónica de los montescos y capuletos.

Hacia siglos que los barones de Champ-d'Hivers y los condes de Mirebel, vecinos de soberanía y rivales en poder, se habían profesado un odio terrible, complicado de duelos, raptos, violencias, y preciso es decirlo, de algunos asesinatos.

Obligado por las conveniencias á pasar algunas semanas en los dominios de la baronía de Champ-d'Hivers, consagró Tristan sus días casi enteros á los placeres de la caza, bajo los árboles seculares de sus bosques señoriales.

Un día, que se aprestaba á matar á un pobre ciervo, que en vano hacía frente á la trailla de sus perros, oyó de repente, y no lejos de él, gritos agudos lanzados por una voz de mujer.

El señor de Champ-d'Hivers, aprovechándose de la superioridad del caballo que montaba, púsole al galope en dirección de donde salían estos gritos y no tardó en ver á una joven, llevada con horrible velocidad por su cabalgadura, y seguida, pero á una gran distancia, por dos lacayos asustados que no hacían más que gritar: ¡deteneos, deteneos! y que hundían sus espuelas en el vientre de sus caballos, sin conseguir reunirse á ella. La cabalgadura, sujeta por un puño de hierro, se encabritó, pero debió obedecer, y echando pie á tierra Tristan recibió en sus brazos á la amazona, que colocó sobre el musgo, donde se desmayó.

El joven barón pudo considerar entonces con atención á la que acababa de salvar la vida.

noble y santa: La guerra, la destrucción, el aniquilamiento de todo periódico, de todo libro, de todo impreso no católico, á los que hay que debilitar, que destruir, como portaestandartes del vicio y del error, restándoles lectores, quitándoles medios de información, y cegándoles las fuentes de vida; y la protección, el auxilio, la difusión de todo impreso, de todo libro, de todo periódico en que se difunda la verdad de Cristo; porque la sociedad moderna, que quiere saberlo todo, oirlo todo y estar en todas partes, no puede vivir sin prensa y sin periódico; porque si hemos de aniquilar la prensa impía, ha de ser inundando los pueblos de revistas científicas y literarias, de periódicos completísimos, como el que más, en informaciones para el sabio y para el ignorante, para el industrial, el comerciante y el labrador: para todos en fin, hasta para aquellos espíritus superficiales, que sólo aspiran á satisfacer una curiosidad insustancial y pasajera. Así y sólo así, podremos levantar la bandera de la verdad y el bien, y tomar posesión del mundo en nombre de Dios.

Para conseguir este objeto y realizar este doble y nobilísimo fin, se convoca hoy, con la aprobación de nuestro Excelentísimo Prelado y de nuestro Santísimo Padre el Papa Pío X, en reciente carta del Cardenal Secretario de Estado, á todos los hijos de España, que quieran trabajar con nosotros en pró de la causa de Dios y de su Iglesia en esta santa pelea, en este combate sobrehumano, cuyo resultado y recompensa final es infalible, si nó aquí abajo, en la patria de los elegidos. Para ésto se llama á cuantos aman á su patria, nuestra España querida, magnánima, grande y poderosa, cuando coronó sus banderas con la enseña de la cruz.

No somos tan pocos como la impiedad se figura; pero, separados y dispersos, los más de nuestros sacrificios se pierden por falta de cohesión y de unidad, y es menester, juntos, mostrar á España lo que somos y lo que queremos; urge conocernos y amarnos, para que, saliendo del Covadonga de nuestra presente pequeñez, podamos escalar la Alhambra de nuestra futura grandeza.

¡A Sevilla, pues, á establecer un cuartel general de operaciones, inscribiéndonos todos como socios!

¡A Sevilla, la ciudad bella, la ciudad hermosa de la Virgen de los Reyes, de María Inmaculada y de S. Fernando, á inaugurar la nueva Reconquista, la Reconquista de las inteligencias españolas, esclavas del corán del error, oyendo las palabras de aliento y entusiasmo con que el Papa y nuestros Prelados bendicen nuestra Obra y nuestra Asamblea!

¡A Sevilla, á esculpir con letras de oro la fecha del año jubilar, como principio de nuestra reconstitución verdadera, poniendo en las manos benditas de María la voluntad eficaz, la voluntad expresa y decidida de luchar por la propagación de la verdad y de la fe de la manera que nos exigen los tiempos modernos, por medio de la prensa!

¡A Sevilla, á jurar á María no cejar en la ruda demanda y terrible cruzada de los tiempos modernos, que es la prensa y sólo la prensa, sostenidos por la bendición de nuestros Pastores y del Pontífice Romano, nuncio, prenda y garantía segura de su celestial bendición!

¡A Sevilla, por Dios y por España!»
Como ya tenemos dicho en nuestra Administración se admiten adhesiones.

DE MARTES Á MARTES

Los sucesos de Valladolid.

Durante los primeros días de la pasada semana ha sido teatro Valladolid de sucesos lamentables en los que ha tenido que intervenir la fuerza pública, para restablecer el orden causando algunas víctimas.

El origen de la alteración del orden público se atribuye al mal estar de las clases jornaleras por la carestía de las subsistencias, si bien informes autorizados atribuyen los desórdenes á un movimiento general anarquista alentado por los republicanos.

La acertada intervención de las autoridades puso fin al desorden y la tranquilidad reina en aquella capital castellana.

Un triunfo del Gobierno.

Un triunfo y grande ha sido para el Gobierno la votación del proyecto de ley de Créditos de Guerra en el Senado.

Ciento treinta y seis votos en favor del

proyecto y cincuenta en contra fué el resultado de la votación, es decir que el Gobierno obtuvo contra las oposiciones una mayoría que representa un 272 por 100.

Este resultado tan satisfactorio dice mucho en favor de la mayoría conservadora del Senado, que al igual que la del Congreso, con su cohesión y disciplina vienen demostrando un alto espíritu de Gobierno ante la á todas luces injustificada campaña abstruccionista que hacen las oposiciones con una firmeza digna de mejores causas.

Por negarse á jurar.

Los concejales socialistas de Bilbao, Carretero y Perezagua que figuraban como jurados en un juicio oral que había de celebrarse ante la audiencia de aquella capital, han sido multados en 50 pesetas cada uno por negarse á jurar por Dios.

Ambos socialistas fueron sustituidos por dos suplentes y puestos á disposición del Juzgado.

Entre liberales.

Se nota cada día mayor movimiento entre los liberales, demócratas y moretistas se acusan mutuamente de atizar la división y no se vislumbren el día de que esas dos ramas del partido liberal lleguen á entenderse.

Se ha hablado de la posibilidad del nombramiento de en triunvirato, pero á este propósito al Sr. Marqués de la Vega de Armijo, se ha expresado en los siguientes términos.

—Cuantos hablan de triunvirato respecto de las relaciones entre prohombres liberales, no tienen otro propósito que el de hacernos daño y ponernos en ridículo.

Por otra parte interrogado el Sr. Canalejas sobre el rompimiento entre los demócratas no ha desmentido que existieran motivos de disgusto en algunos prohombres del partido.

El viaje del Rey á Vigo.

Ayer salió S. M. el Rey para Vigo, con objeto de saludar al Emperador de Alemania que mañana llegará á aquellas aguas.

Las noticias que en Madrid se reciben tanto de Vigo como de Orense y Lugo, que también se propone visitar S. M.; anuncian que se prepara al Rey un entusiasta recibimiento.

Complot anarquista en Barcelona.

Dicen de Barcelona que con objeto de hacer abortar el anunciado complot anarquista, se han adoptado grandes precauciones.

Se ha repartido profusamente una hoja invitando á la realización de actos de protesta contra la burguesía.

Las autoridades han sabido confidencialmente que los anarquistas se proponían celebrar un mitin, á despecho de la prohibición, y si esta subsistencia, espárciese por lo población disparando tiros y blandiendo puñales.

Las precauciones de las autoridades han hecho fracasar el plan.

La población está ocupada por la Guardia civil, y la policía cachea á los sospechosos.

Han ingresado en la cárcel varios caracterizados anarquistas y en la población reina tranquilidad aunque siguen las precauciones.

Sube el pan y baja el trigo.

Según nos informan, los panaderos de esta ciudad se proponen aumentar el precio del pan, de ese alimento tan indispensable para la vida, sobre todo en las clases necesitadas.

Todas las industrias merecen nuestro respeto; nadie puede obligar á un industrial á que expendá sus mercancías con pérdida; pero no deja de ser extraño que ahora que el precio de los cereales tiende marcadamente á la baja, por efecto de la rebaja temporal de los aranceles, se intente elevar el precio del pan.

El precio de las subsistencias sube y sube sin cesar; los más indispensables artículos de primera necesidad, la carne, el pan, las patatas, los garbanzos, el tocino, etc., etc., alcanzan precios extraordinarios y la existencia de las clases media y trabajadora se hace cada día más débil.

¿Está plenamente justificada el alza continua de los artículos de primera necesidad? ¿Esa alza es proporcional al mayor precio que hayan alcanzado las primeras materias? ¿No merece la pena de que nuestro Ayuntamiento se ocupe y preocupe del encarecimiento de las subsistencias?

Era una niña de poco más de dieciséis años, blanca como la flor del lirio ó como la nieve inmaculada de los montañas, bajo largos y sedosos cabellos de un negro aterciopelado.

Sus ojos estaban cerrados y sus largas pestañas se destacaban en la sombra de los salientes pómulos de sus pálidas mejillas.

La riqueza de su traje, la belleza de su caballo, la librea de sus criados, eran indicios de un rango elevado y de una fortuna considerable. Un escudo blasonado dibujábase en relieve en el pomo de la fusta que acababa de dejar caer su delicada mano. Pero faltéle el tiempo al joven barón para darse cuenta de estos escudos, porque en aquel momento los dos lacayos llegaban al lado de su ama.

Uno de los dos hombres, anciano servidor, de cabellos blancos y de rostro venerable, cuyas facciones estaban alteradas por la emoción y el espanto, puso una rodilla en tierra al lado del cuerpo inanimado, exclamando: ¡Bendito sea Dios! Nuestra señorita no tiene otro mal que el miedo.

Después, cogiendo las manos de Tristan y besándolas á pesar de la resistencia de este último, añadió:

—Gracias os sean dadas, señor barón, porque vos

habéis sido quien, con ayuda de Dios, nos habéis conservado á esta querida niña.

—¿Me conocéis?—preguntó el joven con alguna sorpresa.

—¿Cómo no conocer al señor barón? Mi amo es uno de los vecinos más inmediatos al castillo de Champ-d'Hivers.

—¿Cómo se llama vuestro amo?

—El conde de Mirebel.

—¡Ah!—dijo Tristan con admiración.

Después añadió:

—Luego esta joven...

—Es la señorita Blanca, hija única de mi amo que, como el señor barón no ignorará, es uno de los más ricos señores de todo el bailiato...

—Espero que las consecuencias de todo esto no tendrán gravedad alguna—dijo entonces Tristan con extrema frialdad; os ruego digáis á vuestra joven ama toda la parte que tomo en el accidente, muy ligero por fortuna, de que acaba de ser víctima.

Y M. de Champ-d'Hivers, alzando el sombrero que había echado sobre el musgo, dió algunos pasos hacia su caballo que había atado por la brida al tronco de un árbol.

Nosotros creemos que ante un problema como es el de las subsistencias, el Ayuntamiento no debe permanecer cruzado de brazos; debe estudiarlo y aplicar aquellos medios que están á su alcance para suavizar en lo posible esa constante subida de precios.

Porque si para aquellos que disfrutan de gran fortuna, podrá no impresionarles el encarecimiento de la vida, para la clase media y para la clase jornalera viene á ser motivo de profunda preocupación.

RUSOS Y JAPONESES

JUICIOS MILITARES

Sobre el último combate naval tenemos, ante todo, el parte dado por el almirante Makharoff y transmitido por su jefe Alexeieff, de cuya lectura se deduce que lo ocurrido, y mal velado por el estilo oficial, fué lo siguiente:

Los torpederos rusos salieron á practicar lo que en términos militares se llama una descubierta; al encontrarse con los japoneses, apoyados éstos por barcos mayores, y después de un combate, en el que aquéllos echaron á pique á uno de éstos, volviéronse los primeros á Puerto Arturo, perseguidos por los segundos, que, á su vez, lograron destruir el destroyer *Steregoutchy*, sin que los cruceros *Novick* y *Bayan*, con que acudió en su auxilio el propio Makharoff, pudieran evitar que los supervivientes de su tripulación quedasen prisioneros del enemigo.

Por ser éste muy superior en número, se retiraron los cruceros moscovitas á Puerto Arturo, y la escuadra japonesa se acercó á la plaza, aunque no mucho, lo suficiente para poder romper el fuego contra las baterías y los buques fondeados.

No parece que este cañoneo haya producido graves daños á la plaza, y con respecto á los japoneses, sólo aparece que, según dice el almirante Makharoff, hay quien cree que el crucero *Takasago* sufrió averías, lo cual no puede ser más vago.

En resumen: una operación iniciada por Mokharoff, tal vez para que no se le acusase de pasividad, pero en la que no debía proponerse ningún fin importante al enviar solos los torpederos sin otros buques que los sostuvieran, y en la que se ha demostrado que aún continúan hallándose las fuerzas rusas navales en estado de inferioridad numérica con relación á las japonesas en aquellas aguas.

Después de ese telegrama comienzan á venir los particulares, que, según su procedencia, hablan de mayor número de barcos de una ú otra nación echados á pique y refieren pormenores espeluznantes; todo ello producto de la fantasía correspondiente. De todo eso se debe prescindir y atenerse sólo el lector á los informes cuyo origen oficial aparezca comprobado; es decir, en el caso presente al telegrama de Makharoff.

EL CORONEL SANTIPONCE.

Crónica agrícola.

Mercados.

Cereales.—La situación del mercado de cereales en nuestra nación es actualmente espectante; se realizan pocas operaciones y estas con tendencia general á la baja, debido indudablemente al proyecto de ley de rebaja de derechos arancelarios.

Sin embargo son muchos los que creen que apesar de la rebaja arancelaria los precios no han de sufrir alteración, porque por diversas causas no ha de ser de gran consideración la importación de cereales en España.

Los precios actuales del trigo en la región castellana son los siguientes: Valladolid, 48 reales fanega; Nava del Rey, de 48 á 49; Peñafiel, id; Salamanca, 50; Arévalo, 49; Medina del Campo, 48; Rioseco, 46; Burgos, 48, y León 43 y 1/2.

De ganados.

En general el precio del ganado vacuno se manifiesta con tendencia al alza; parece que en Barcelona se han comprometido ventajosamente á mandar á Rusia 3.000 terneras mensuales y en Madrid han adquirido igual compromiso para enviar 2.000 mensualmente, y natural es que ante una exportación tan considerable se dejarán sentir las consecuencias.

Los precios del ganado lanar son muy elevados y se nota mucha escasez, lo mismo en Madrid que en Barcelona, hasta el punto de que en la última de las citadas poblaciones no se sacrifican el número de reses que de ordinario venía haciéndose.

En el ganado de cerda los precios son muy firmes y las existencias para la venta escasas.

Congreso nacional de ganaderos.

La Asociación general de ganaderos del Reino ha acordado que, bajo su patronato, se celebre en Madrid en el mes de Junio próximo un Congreso nacional de ganaderos.

El Congreso se dividirá en cuatro secciones: cuestiones de carácter general, ganadería caballar y mular, ganado lanar y cabrío y ganadería de cerda y vacuno.

Se gestiona del Gobierno influya para que las compañías ferroviarias rebajen el precio de los billetes para los señores congresistas de provincias.

El ganado mular y la guerra.

Según dice el *Diario de Vigo*, las consecuencias de la guerra ruso-japonesa empiezan á notarse en Galicia; en las últimas ferias celebradas en aquella región se han hecho muchísimas compras de muletas, haciendo subir el precio en un 50 por ciento.

De la provincia

DESDE COVALEDA

Sr. D. Leon del Río.

Muy señor mío: Como no ignora V., estamos en un país aislado, y por lo tanto, pocas noticias puedo comunicarle; solo le diré que después de tres meses de casi completa incomunicación, efecto de la abundancia de nieves que sobre este término ha permanecido, dando lugar á que hayan sido muchas las necesidades que se han dejado sentir en la localidad por la falta de subsistencias y la escasez de trabajos que proporcionarán lo suficiente para la manutención, ha renacido en parte la tranquilidad de estos habitantes, aunque no por completo, pues tras de las calamidades que el temporal nos ha hecho sufrir, viene á producir zozobra la pérdida de la ganadería, que desaparece no sólo por falta de pastos, sino también por los lobos, que han devorado y devoran reses de todas clases acosados por el hambre.

En vista de esto, y con objeto de evitar los muchos perjuicios que ocasionaba tal raza de animales, y previa autorización del Sr. Gobernador, se procedió al envenenamiento de las reses muertas por los mismos, dando por resultado que las madergadas de los días 6 y 8 y en los sitios correspondientes se hallaron muertos por el veneno dos enormes lobos y una loba.

El pueblo está de enhorabuena, tanto que el indicado día lo destinaron á celebrar la desaparición de aquellas fieras que tanto daño causaban en los ganados.

Es cuanto puedo participarle por si se digna hacerlo público en LA PROVINCIA, que tan acertadamente dirige.

Dispense la molestia y vea en que le puede ser útil su affmo. s. s. q. b. s. m.,

CELEDONIO MANRIQUE.

12 Marzo 1904.

SUETOS Y NOTICIAS

Como contestación al comunicado suscrita por un Secretario de la provincia en el número anterior de este semanario, se nos ruega digamos que uno de los principales motivos que tuvo la dirección de *El Defensor Municipal* para suspender su publicación, fué la falta de pago de muchas suscripciones (cerca de la tercera parte), según puede comprobarlo el que lo desee con los recibos correspondientes al año, que pendientes de cobro puede presentar el administrador de aquel periódico.

Y respecto á *El Municipio* también se nos ruega manifestemos que no pasan de tres los Secretarios que pagaron el recibo correspondiente.

En audiencia privada.—Ha sido recibido por S. M. el Rey en audiencia privada nuestro respetable y virtuoso Prelado el Sr. Obispo de Osma.

¿Para qué sirven los acuerdos?—Si no recordamos mal, en una de las primeras sesiones de nuestro Ayuntamiento se acordó que la poda del arbolado de paseos y jardines se hiciera como corresponde, sin que, como ha ocurrido otras veces, venga á constituir una tala.

De los efectos del acuerdo puede formar juicio todo el que vea cómo se están podando muchos árboles del camino que conduce á la ermita de nuestro patrón San Saturio.

En favor de los médicos titulares.—Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que á los médicos titulares que comparezcan ante las Audiencias ó ante los jueces de primera instancia é instrucción se les guarden todas las consideraciones y respetos debidos á su calidad de peritos profesionales y á la importancia del servicio que prestan.

Obra de texto.—Ha sido declarada obra de texto en la Escuela Superior de Artes de Madrid la publicada por nuestro estimado amigo y paisano el ayudante de obras públicas D. Félix Martialay, con el título de «Elementos de construcción».

Obras públicas.—En la *Gaceta* del 13 del actual se anuncia para el día 16 del próximo Abril, á las once, la subasta de las obras del trozo primero de la sección primera de la carretera de Cidones al Valle de Regumiel, cuyo trozo comprende desde Cidones á un kilómetro próximamente antes del Puente Ebrillos.

El presupuesto de contrata es de pesetas 84.905,50. Tiene tanta importancia esta carretera, denominada de Pinares, que es de desear se saquen pronto á subasta los dos trozos que faltan.

Fallecimientos.—Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Málaga el oficial de Infantería D. Isaac Muñoz, hijo político de D.^a Feliciano Cuartero.

—El día 12 del actual falleció la niña María de la Cruz la Red, á la edad de once años, dejando sumidos á sus apreciables padres en el más profundo dolor.

—También falleció el domingo último el conocido Labrador Manuel Gonzalo.

A las respectivas familias expresamos nuestro sentimiento por pérdidas tan dolorosas.

Quintas.—Para el juicio de exenciones de los mozos del reemplazo actual y revisión de las otorgadas á los de 1901, 1902 y 1903 ante la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, deberán comparecer los interesados de los pueblos del partido de Almazán en los días 2, 4, 5 y 6 del próximo Abril; los de Medinaceli los días 6, 7 y 8; los de Agreda los días 9, 10, 11 y 12; los de Soria los días 14, 15, 16, 18, 19, 20 y 21, y los de Burgo de Osma los días 25, 26, 27, 28, 29 y 30.

La feria de Almazán.—La feria que actualmente se está celebrando en Almazán se vé muy concurrida, realizándose numerosas transacciones de toda clase de ganado á buenos precios.

Acuerdo desestimado.—De conformidad con lo informado por la Comisión provincial, el Sr. Gobernador ha desestimado el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de esta capital negando autorización á doña Antonia González para realizar obras de reforma en la fachada de la casa de su propiedad, sita en la calle del Collado, número 16.

Asociación de Secretarios.—Para el día 24 del actual á las diez de su mañana convoca el presidente de la «Asociación del Secretariado Soriano» á todos los socios que la componen, para celebrar una reunión en la que han de tratarse asuntos de verdadero interés para la Asociación.

Pío X y el periodismo.—Pocos días hace refería *The Catholic Times*, de Londres, que el Santo Padre concedió audiencia privada a un periodista inglés, quien le ofreció una pluma. Su Santidad la tomó en sus manos, y después de bendecirla, la devolvió al periodista con las siguientes palabras: «Nadie en el mundo moderno tiene misión más noble que cumplir que el periodista. Yo bendigo el símbolo de vuestra profesión. Mis predecesores consagraban y bendecían las espadas y los escudos guerreros cristianos; á mí me toca bendecir la pluma de los periodistas cristianos.»

PUBLICACIONES

Biblioteca patria.—El Jurado del Concurso de novelas, abierto por la Biblioteca «Patria», de obras premiadas, ha dado su fallo favorable á las obras siguientes:

Primer premio: *La golondrina*, original de D. E. Menéndez y Pelayo.—Segundo: *La Tonia*, de D. Ramón de Solano y Polanco.—Tercero: *Epistolario*, de D. Federico Santander y Riz-Jiménez.—Cuarto: *Almas de Acero*, D. José Rogerio Sanchez.—Quinto: *La hija del usurero*, de D. Estanislao Maestre.—Sexto: *La Cadena*, de D. Manuel Amor Meilán.

El número 87 de *La Industria Pecuaria*, que se publica en Madrid, correspondiente al 1.º de Marzo, contiene el siguiente sumario:

El caballo aragonés como base para crear una buena raza de tiro, por Alberto Civera.—El Congreso nacional de Ganaderos.—¿Qué necesitamos para hacer progresar nuestra industria quesera?, por Juan Alvarado y Albo.—Algo sobre arquitectura... hípica, por Demetrio Galán.—El aborto epizootico de las vacas, por Tiburcio Alascón.—Exposiciones pecuarias, por González Pizarro.—Indemnizaciones en los mataderos, por C. Sáenz de la Calzada.—Veterinarios y zootécnicos, por T. Remedio.—Conclusiones del Congreso de ganadería de Zaragoza.—*Ecos de la quincena.*—*Información comercial.*—Mercados de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Torrelavega, Zamora y Cartagena.—Anuncios.

Soia: Tip. de Fermín Jodra.

AVISOS UTILES

Ferrocarril de Soria á Alcuéza.						De Alcuéza á Soria.			Coches correos.				
ESTACIONES	PRECIOS			Tren correo.	Mixto.	ESTACIONES	Tren correo.	Mixto.	SALIDA	LLEGADA	Regreso.		
	1. ^a	2. ^a	3. ^a	Todas clases.	Todas clases.		Todas clases.	Todas clases.			SALIDA	LLEGADA	
				Horas de salida.	Horas de salida.		Horas de salida.	Horas de salida.					
SORIA.....				9,40 n.	4,25 t.	Alcuéza.....	1,56 n.		Soria á Tarazona...	7 m.	3,30 t.	11 m.	8 n.
11 Navalcaballo....	1,45	1,05	0,60	10,03	4,48	Torralba.....	3,03		Id. á Valdeavellano.	7 m.	10 m.	3 t.	6 t.
19 Quintana Red. ^a ...	2,55	1,10	1,05	10,27	5,12	Miño.....	3,28	Todos	Id. Id.....	2 t.	5 t.	7 m.	7 t.
28 Tardelcuende....	3,30	2,30	1,40	10,41	5,26	Radona.....	3,50	los jueves	Id. á Burgos.....	7 m.	9 n.	6,15 m.	9,30 n.
34 Matamala.....	4,35	3,00	1,80	10,59	5,43	Adradas.....	4,22		Id. á Burgo de Osma.	8 m.	2 t.	8 m.	2 t.
49 Almazán.....	5,15	3,90	2,40	11,30	6,11	Coscurita.....	4,47		Id. á Calahorra....	7 m.	5 t.	10 m.	8,30 n.
53 Coscurita.....	6,70	4,55	2,75	11,37	6,12 ll.	Almazán.....	5,18	8,30 m.	Id. á Almarza.....	7 m.	9,15 m.	4 t.	6 t.
64 Adradas.....	7,80	5,35	3,25	0,22		Matamala.....	5,49	8,54	Id. á Ventas de Ciria.	7 m.	12 m.	1 t.	7 n.
71 Radona.....	9,90	6,85	4,10	0,54		Tardelcuende....	6,07	9,11					
84 Miño.....	11,40	7,60	4,65	1,16 m.		Quintana Red. ^a ...	6,21	9,29					
90 Torralba.....	12,25	8,40	5,05	1,34		Navalcaballo....	6,45	9,49					
98 Alcuéza.....	13,55	9,25	5,55	2,35 ll.		SORIA.....	7,08 m.	10,10					

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Nuevo despacho de carnes de cerdo

DE

VICENTE ALVAREZ Y COMPAÑÍA

Plaza del Conde de Gómara, n.º 2.

Donde estuvo el Balcón Redondo.

Ventas al por menor dentro del establecimiento.

Ventas al por mayor de jamones y embutidos y de tocino, fresco y salado, para dentro y fuera de la población, en el depósito almacén, calle de la Tejera, núm. 8.

ADVERTENCIA. También se venden cerdos, guarros y terrenos, para matanzas particulares.

IMPRESA DE F. JODRA

Plaza de Bernardo Robles, 10.—Soria.

Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos y un gran surtido en excelentes tintas negra y de copiar, así como también en papel de todas clases.

Modelación completa

para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, membretes, tarjetas, facturas, etc., todo en buen papel.

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ

Zapatería, 44, 2.º.—SORIA.

Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna.

Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas.

SUEROS

Antidiftérico, antitetánico, poli-vealnte, normal ó fisiológico, artificial de Cherose.

Se venden todos los días de once á una.

SE REMITEN POR CORREO

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

FÁBRICA DE JABÓN, ALMACÉN DE ULTRAMARINOS Y ELABORACIÓN DE CHOCOLATES

DE

PEDRO LLORENTE

Mis jabones se recomiendan por sí solos; basta probarlos una vez para continuar usándolos siempre.

Depósito de aceite, vino, aguardiente, petróleo, sal, tocino, arroz, pimiento y otros géneros.

Gran surtido en cafés, té, cacao, azúcares, conservas, bacalao, lieores, pastas para sopa, confituras, quesos, pasas, etc.

Despacho: COLLADO, 21.

Almacén: ESTUDIOS, 2.

Sucursal: ACEÑA, 15.—SORIA.